

« On peut profiter du bitume ! »

Des milliers de Choletais se sont élancés hier sur les 14 kilomètres de la rocade de Cholet, fermée pour l'occasion. Une tradition respectée dans la bonne humeur depuis 43 ans.

Depuis l'inauguration des 14 kilomètres de rocade en 1980, le Tour de Cholet est devenu un rendez-vous incontournable pour bon nombre de Choletais. Hier, il s'agissait de la 43^e édition, celle de 2020 ayant été annulée en raison du Covid. « *L'ambiance est toujours sympa et j'y croise toujours des amis !* », sourit Bernadette, 75 ans, un bâton de randonnée en main. « *Enfin, ça dépend du temps qu'il fait quand même !* », ajoute sa voisine, alors qu'une éclaircie illumine le ciel. Cette fois, Marie-Edith est venue accompagnée de ses deux petits-enfants. Eux, ce qui leur plaît, « *c'est de voir les gens déguisés et plein de vélos différents* ».

« Une organisation et des fanfares au top, il faut le reconnaître »
UN PARTICIPANT

Ils n'ont pas été déçus. Vélos de course, BMX, VTT, vélos-cargos, tandems, tricycles, trottinettes... La variété était au rendez-vous. On a même aperçu un participant avancer seul sur un monocycle et une « joëlette », un fauteuil roulant handisport, effectuer le parcours de bout en bout.

D'autres ont choisi de chausser d'antiques patins à roulettes ou des confortables rollers. Il était aussi possible de croiser, entre deux pelotons de cyclistes, dont l'allure s'apparentait plus à une course contre la montre qu'à une balade cyclo-touriste, des skieurs sur roues. Appuyés sur leurs bâtons de ski, cas-



Cholet, hier. Des milliers de personnes sont venues avaler des kilomètres à la faveur de la fermeture du périph' aux voitures.

PHOTO CO-ETIENNE LIZAMBARD

qués et gourde en bandoulière, deux d'entre eux font une pause après avoir effectué un premier tour en 1h15.

« *On essaye de venir tous les ans* », explique Serge, 67 ans, membre du Breizh Ski Roues à Vern-sur-Seiche, à côté de Rennes. Son épouse Colet-

te, 65 ans, l'accompagne à vélo. Tous deux ont été « convertis » au tour de Cholet par Jean-Pierre, 56 ans : « *Je suis aussi membre du club mais je travaille à Cholet et j'essaye de ramener du monde tous les ans* ». Il participe au Tour depuis une décennie et a réuni cette fois une petite douzaine de « skieurs ». De son club rennais mais aussi de deux autres clubs, l'un nantais et l'autre vannetais.

Eux aussi ne sont pas déçus de leur participation. « *Les conditions météorologiques sont idéales. On était proche de 0° l'an dernier alors qu'aujourd'hui, il fait 10 ou 11 degrés. Et il ne pleut pas, comme en 2018, où les conditions étaient dantesques* », se souvient Serge.

Le rendez-vous choletais est très prisé des skieurs sur roues : « *C'est la seule fois où on peut rouler sur autant de kilomètres sans voitures, on peut profiter du bitume ! Même si on tourne en rond, comme sur nos pistes, la boucle est cette fois bien plus grande !* ». Ces sportifs apprécient aussi les dénivelés qui leur permettent de descendre des lignes droites en toute sécurité : « *D'ordinaire, on évite les*

grandes côtes parce qu'on sait qu'on va avoir ensuite des carrefours à négocier dans la descente. Mais là, même si on garde toujours nos yeux en alerte, on sait qu'on ne risque pas de croiser de voitures ».

Une sécurité appréciée et visible. Chaque carrefour ou rond-point empruntés par les randonneurs, prioritaires cette fois, étaient régulés par des agents, des policiers municipaux ou des bénévoles. Les véhicules souhaitant traverser devaient patienter, après avoir franchi des chicane. Un dispositif remarqué par un père de famille, venu avec ses trois filles : « *L'organisation est au top, il faut le reconnaître. On a aussi croisé des fanfares au top !* ».

Pour parcourir la petite boucle de sept kilomètres, sa famille aura mis un peu plus de deux heures en marchant. « *Mais on s'est arrêté à une buvette* », se sent obligé de se justifier le quadragénaire, avant d'entrer dans un hall de la Meilleraie où l'attend, justement, la buvette finale.

Fabien LEDUC



Cholet, hier. Serge, 67 ans, et Jean-Pierre, 56 ans, sont venus pratiquer du ski roues, accompagnés d'amis nantais et rennais.

PHOTO CO-FABIEN LEDUC



Une « joëlette », un fauteuil roulant handisport, était aussi de sortie à la faveur de ce Tour de Cholet.

PHOTO CO-ETIENNE LIZAMBARD



L'ensemble Musique de La Séguinière n'a pas manqué de souffle, lui non plus, pour accompagner en musique les randonneurs.

PHOTO CO-FABIEN LEDUC